

Monseigneur,

Chers Confrères, Mesdames et Messieurs les collaborateurs, étudiants et amis du Séminaire et de l'Institut de théologie,

Soyez les bienvenus pour cette fête patronale que nous avons voulue le plus proche possible de la Saint-Charles Borromée alors que sa fête tombait cette année samedi passé.

Nous entourons ce soir des étudiants qui se sont formés avec courage et détermination et qui vont recevoir le diplôme permettant d'enseigner la religion catholique dans le primaire ou le secondaire, ou pour d'autres d'assumer une mission dans l'Église.

L'existence d'un cours de religion redit à toute la société combien la dimension religieuse de l'être humain est importante. Le fait que la place publique de la religion n'est plus une donnée facilement acceptée est un grand défi pour les croyants : nous ne pouvons pas vivre sur des acquis qui vacillent, nous devons nous demander à nouveau ce que notre foi apporte comme espérance à tout homme, et dans quelle mesure elle peut aider toute personne qui désire construire le monde de demain.

Et pas seulement nous le demander en théorie, mais vivre comme des gens qui se remplissent de l'espérance que Dieu leur donne. Une espérance qui permet de surmonter les épreuves, de comprendre que la souffrance n'est pas le mal absolu, de ne désespérer de personne. Dieu aime tant l'humanité que cela nous donne beaucoup d'audace et la force de surmonter le découragement.

Bonne route à toutes celles et tous ceux qui aideront à espérer et à se battre pour la bonté et la vérité.